

人事労務通信

社会保険労務士法人 金丸労務管理事務所
所長 金丸 憲史
〒880-0014 宮崎市鶴島2丁目13番24号
TEL (0985)22-6300 FAX (0985)22-6527
<http://www.kanemaru-roumu.jp>

CONTENTS

page

- | | |
|---|--|
| <p>1 重点監督指導の結果 3,500 事業所で月 80 時間超の残業</p> <p>2 特集 非正規にも賞与！？ 同一労働同一賃金ガイドライン案を公表</p> <p>4 TOPICS ●改正法案を国会に提出 教育訓練給付および育児休業の拡充</p> <p>5 お知らせ 平成 29 年度の 健康保険、介護保険、雇用保険料率</p> | <p>5 法改正予定一覧</p> <p>6 人事労務の法律ミニ教室 パートタイマーに残業を命じることはできない？</p> <p>7 すっきりわかる。社会保険 複数の会社から給与をもらうと 社会保険はどうなる？</p> <p>8 ブラックバイトなんて言わせない 学生アルバイトを正しく雇おう 覚えが悪いからずっと試用期間中の時給でいい？</p> <p>8 労務ひとこと 「転勤に関する雇用管理のポイント」策定へ</p> |
|---|--|

重点監督指導の結果

3,500事業所で月80時間超の残業

厚生労働省は 1 月 17 日、長時間労働が疑われる事業所に対する重点監督指導の結果を公表しました。

対象事業所数は倍以上に

この監督指導は、平成 27 年度から実施しているもので、27 年度は月 100 時間を超える残業が疑われる事業所や、過労死などによる労災請求があつた事業所を対象におこなわれました。28 年度は月 80 時間を超える残業が疑われる事業所まで対象が拡大されており、監督実施事業所の数も倍以上に増えています。



80 時間は過労死ラインと認識しているか

労災認定基準では、1 カ月 100 時間または 2 ~ 6 カ月平均 80 時間を超える時間外労働がある場合、脳や心臓疾患が労災認定される確率が高まるとしています。これが俗に言う「過労死ライン」です。

今回公表された結果によると、4 月から 9 月に監督指導をおこなった 10,059 事業所のうち、違法な時間外労働があったのは 4,416 事業所。そのうち月 80 時間を超える時間外・休日労働が確認されたのは 3,450 事業所にのぼりました。月 200 時間を超えるところも 116 事業所ありました。

過労死ラインを超えて働かせている事業所があまりにも多いことに、企業の認識の甘さがうかがえます。

今すぐ過重労働対策を

平成 26 年に過労死防止対策推進法が施行されて以来、政府が過重労働の撲滅に向けて指導を強化してきたところですが、平成 27 年に起きた大手広告代理店の過労死事件を受けてさらに指導が強化されています。

労働基準法の改正に向けた話し合いの中でも「残業は年 720 時間（月平均 60 時間）までとし、罰則を設けるべき」といった案が出ています。長時間労働のある会社は早急に対策が必要です。